



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Tribuna libre

EL OLMO

Sobre la base de la Constitución del 76—campia base—, ha dicho el general Primo de Rivera—, aspira el Directorio a formar un partido político, ya denominado de «Unión Patriótica».

No se han perdido—dijo el general en su alocución radiotelegráfica—las libertades públicas; quienes temen hablarlas perdidas, con los que dicen temer que las perdáis vosotros.

De estas declaraciones del presidente del directorio militar se deducen dos cosas fundamentales para el porvenir. Una, que el príncipe liberal de la Constitución del 76 seguirá informando la vida pública española. Otra, que a los hombres que antes influyeron en la marcha del Estado y ejercían el gobierno de la nación, sustituirán otros hombres.

No hemos hecho nada.

Siempre, en nuestra oposición irreductible contra el llamado, ahora, «antiguo régimen», sostuvimos que los males que aquejaban a la nación no eran debidos a las personas, sino al sistema. Entender que los vicios, las deficiencias, la podredumbre que corroe a la organización nacional dimanaban de los principios en que el sistema se funda, principios que contienen el germen de disolución que en la práctica aparece como culpa de los hombres, que no son sino el instrumento, la encarnación de los ideales que defiende el liberalismo.

La demostración de que no son los hombres, sino el sistema, el origen del mal, que el Directorio quiso hacer, la ofrece el Directorio mismo, que para realizar aquél propósito elevadísimo y patriótico, cuyo sólo enunciado atrajo la máxima simpatía, tuvo que suprimir, y suprimidas permanecen, todas las instituciones políticas fundamentales, todos los principios en que se basa la Constitución del 76; el parlamentarismo, la justicia popular, libertad de asociación, de reunión, de prensa...

Y el razonamiento brota solo de los puntos de la pluma; si la Constitución del 76 es una amplia base para gobernar, y cuando establece y garantiza en nada estorba la acción de los gobernantes, siempre que éstos estén alentados por un acendrado patriotismo—que es la característica del movimiento del 18 de Septiembre— ¿por qué el Directorio militar suspendió, en gran parte, esa misma Constitución, a cuyo amparo se desorganizó la nación, a punto tal, que hizo imprescindible aquéllo de «tambamien to!»

Repetimos que no hemos hecho nada. Es decir, que no se ha hecho nada.

Y no se ha hecho nada, por la razón sencilla de que si el árbol de las libertades queda en pie, la poda que ahora sufre, sólo servirá para que sus futuros frutos sean más longevas.

De momento, dice también el general Primo de Rivera, el partido de «Unión Patriótica» ha de ser una marca compacta a la que puedan sumarse todos, cualesquiera que sea su procedencia; los matices vendrán después, porque a nadie se pide el que abjure de sus principios doctrinales.

Así se pretendió organizar tantas veces una fuerza política que sirviera al régimen parlamentario. El llamamiento a las «honradas masas», el llamamiento a «las masas contra» ¿qué fuerza sino eso? Los resultados están bien a la vista. Se pretendió en vano y otro y este caso repetir el folio del árbol.

bol. El tronco es siempre el mismo: el parlamentarismo.

No ha mucho un diario de Madrid publicó una intencionada caricatura. Era un hombre que tenía un jardín. En el jardín había un árbol y decía el hombre: «Yo quiero comer peras». Y bajaba al jardín y sacudía el árbol. Del árbol no caían las peras apetecidas. ¿Porqué no caerá peras? ¿Crecerá de fuerza para sacudir el árbol? Llama a un convecino. El convecino sacude el árbol... y tampoco caen peras. Vienen convecinos más fuertes. Vienen, por último, quien posee la fuerza más decisiva, por su aspecto marcial. Del árbol sacudido tan repetida y violentamente no caen las peras. Entonces el hombre se fija en el árbol. ¿Como has de caer peras de él? El árbol no es un peral. El árbol es un olmo... El régimen liberal, el «antiguo régimen», el félix.

MIRABAL

De «La Constancia»

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Los Dolores la familia de nuestro Director D. Jesualdo Soler.

—Se han trasladado a su casa de Los Jabatos donde pasará una larga temporada el general de Marina Excmo. señor don Camilo Martínez y su distinguida familia.

—Acompañado de su esposa e hijo ha venido hoy de Almería nuestro paisano el oficial de Administración civil don Francisco B. Azules y Don.

—En el rápido de esta noche llegará a ésta el famoso orador sagrado señor Juliá, caudillo magistral de Zaragoza, con objeto de predicar el novenario a la Virgen del Sagrado Corazón culto que comenzará pasado mañana viernes en la Iglesia de Santo Domingo.

—Ha marchado a Valencia y Barcelona nuestro paisano el joven magnata de la Armada, don Santiago Valdeas Rivas.

—Regresó de Mazarrón, repuesta de un enfermedad de la esposa del empleado del «Banco Hispano Americano», don Rogelio González.

Notas varias

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa del joven auxiliar de contabilidad de la Compañía de Tranvías eléctricos don José Elpisosa.

—En la parroquia de Santa María de Gracia contrajeron lo indisoluble lazo del matrimonio la bella señorita Dolores García Vidal con el joven don Miguel Ogata Ruiz.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por el hermano de la novia don José y su esposa, estando representados por don Isidoro García Oña y su bella hermana.

Enhorabuena.

Onomásticos

Mañana festividad de Santa Rita de Casia celebra su santo entre otros la Excmo. señora Doña Rita G. de Gilaberto, de Barreda; Doña Rita Ros Viada de Hidalgo; Doña Rita Gutiérrez de Mat; Doña Rita Sauro, de Pagé.

Letras de luto

Hoy se ha celebrado Hora Santa en el templo de la Caridad en sufragio del alma del médico que, fue en vida querido amigo nuestro don Eloy Dawi. A su viuda y demás familia reiteramos el sentimiento de nuestra asociación a su pena.

Flores a María

Con dulces acentos
Feliz lengua mía
Escalta a María
Más linda que el sol.

Tu encanto, Señora,
Tu gracia y dulzura,
Tu honesta hermosura
Y amable candor

El alma espriosa
La vista embaceca
Y el pecho enardece
Con cálido ardor.

Desvelar erguida
Cual palma frondosa
Que vences grandiosa
La cumbre de Hermón.

¡Cuán dulces tus ojos
Benignos, «fables»,
Piadosos, amables
Y cálidos eos!

P. MACH.

Una explicación

Siendo «Yo» el autor de esta sencilla idea de una Sociedad Taurina que diese corridas de toros es natural que el mismo «Yo» explique el fracaso de la entidad nonnata. Cinco hombres de buena voluntad visitaron al Alcalde en el que encontraron apoyo y aliento para la idea, la primera autoridad local oreyó y oree fundadamente que sin toros no hay ni habrá festejos dignos de tal nombre.

Y dos de estos señores hubieron de entrevistarse el sábado pasado, en su mañana, con el propietario de la plaza y árbitro de cuanto a toros se refiera en esta antigua ciudad.

Y fracasaron en su empeño, debiendo advertir que ninguno de los dos es nacido en Cartagena y solo su ya larga permanencia en esta, les hizo procurar lo que ellos oreen un bien para la ciudad que no nos censaremos de repetir que no era la idea de luto la que a tal empresa los impulsaba. El dueño del coliseo taurino se negó a arrendar la plaza sin más razones que la de no convenirle.

El sabrá porqué y sus buenas razones tendrá para rebuclar la propuesta.

Tal es la corta historia de este asunto, al cual sólo se le podrían poner algunos comentarios que no seremos nosotros los que los haremos.

Tenían razón los agoreros (¿dónde faltan?) que auguraron su fracaso para la idea. Acaso sea Alvaro Gaxiot el que haya de salvar la situación; si ha de ser para rememorar los carteles que no ha mucho supo organizar para la en un tiempo famosas corridas de S. Pedro en Alicante; Dios está. Pero si há de venir para colocarnos programas como el del 29 de Julio en Murcia, cartele: «pour l'Espagne et le Maroc» es mejor que se quede por la tierra feliz de su mujer y el buen vino.

Y aquí hacemos punto final a unos pocos suspensivos.

YO

Gran Café Sulzo

Programa para el 22 de Mayo
Helvética Jazz-Orchestra
de 2 a 4 1/2 de la tarde y de 8 a 11 1/2
«Arco Iris», Fox-trot peras, Anli Beallob.
«Mosaico», Fantasía, V. Quiró.
«La Conqueta del Mundo», Intermedio, Soutillo y Vert.
«La Tempranica», Fantasía, G. Giménez.
«Arco Iris», Fado, Anli-Beallob.
«La Piedad de Badas», Marcha, Lleb Beallob y Vert.

De procesiones

No te extrañe, lector, [que con pocas mesas de antelación hablémos de procesiones. Esto es lo que debía hacerse siempre.

El entusiasmo procesionista en Cartagena aumenta de modo considerable, de lo cual estamos satisfechos.

Ante, el sábado de gloria, una vez guardados los trajes, nadie hablaba de procesiones; pero chogémos no es así.

Los «M. r. e. j.» celebran junta y en ella acuerdan cada mes que elegirá Hermano Mayor a don Juan Antonio Gónz Q. uiles, el que como base cartagenero aceptó gustoso el cargo propodiéndose lleno de entusiasmo el laborar por las procesiones.

Los «carraños», los que no descansan un momento en «coabitar» para buscar algo nuevo que agregar a sus procesiones, cada también atareados y celebran frecuentes reuniones.

Los «Hermanos Mayores», los señores Ros y Gómez Quiles se han hecho la visita de cortesía; en ella hablaron mucho y bueno de procesiones.

También los «carraños» han celebrado su banquete anual y en el que el Hermano Mayor nuevo, el señor Muñoz D. Igado y el señor Martínez (O. R.) pronunciaron discursos llenos de verdadero entusiasmo procesionista que en el próximo año será puesto en práctica para darle mayor esplendor a las procesiones.

Y... finalmente en la Cámara de Comercio se están reunidos a la hora de cerrar la edición los Murrajos, de cuya reunión esperamos cosas muy sorprendentes.

A las «autopuz», Califoreños y Murrajos, vamos en el año próximo a dar mayor brillantez a las procesiones que unidas a un programa de fiestas hagan que a Cartagena, concurren turistas de toda España.

OTEMA.

Buques de guerra

Salida de la Escuadra de Cartagena. Ha sido presenciada por numeroso público.

Cuando decimos anoche, esta mañana a las ocho ha salido de nuestro puerto con rumbo a la rada de Santa Pola, la escuadra de instrucción, compuesta de los acorazados «Alfonso XIII» y «Jaime I», el crucero explorador «Reina Victoria Eugenia» y los destroyers «Villamil», «Cadarso» y «Bastamante». Muchas personas se trasladaron al Muelle y a los Rompeolas, para presenciar la salida y las maniobras de dichos hermosos buques y despedir a los tripulantes en su mayoría hijos de Cartagena.

Los mencionados buques han salido por el orden siguiente:

«Bastamante» a las ocho y diez, «Villamil» a las ocho y veinte, «Cadarso» a las ocho y media. Crucero explorador «Reina Victoria Eugenia» a las nueve y cuarto, Acorazado «Alfonso», a las diez; y «Jaime I», a las diez y media. Todos los mencionados buques han realizado expertas maniobras, llamando poderosamente la atención, las realizadas por el «Alfonso» que ha sido rapidísimo.

La escuadra permanecerá realizando ejercicios de tiro el día en Santa Pola, ocho días, siguiendo después viaje para Valencia, Barcelona y Bayona, volviendo a Cartagena nueva-

mente para el 20 o 25 del próximo mes de Junio.

A sus tripulantes todos enviamos desde estas columnas, nuestro más entusiasta y cordial saludo despedido, deseándoles al mismo tiempo una feliz travesía.

El «Alvaro de Bazán»

Este cañonero que se encontraba fondeado en bahía tuvo que salir a alta mar, para no estorpear las maniobras de la Escuadra.

El «Baza» una vez que habían salido todos los buques, regresó nuevamente a este puerto.

Esta mañana salieron de este Arsenal con el fin de realizar ejercicios en alta mar, los Submarinos «B. 2», «Isaac Peral» y «B. 3».

Los acompañaba el torpedero número «22».

Han salido por el orden siguiente: «B. 2» e «Isaac Peral» a las nueve cuarto, Torpedero «22» y «B. 3», a las diez menos cuarto. A última hora de la tarde, habrá regresado dicho buque, a su Base de este Arsenal. D.

En el polígono de Tentogorra

Como adelantábamos en nuestro número de anoche el Rgto. de Inf.ª Cartagena pasó ayer el día en el campo militar de Tentogorra, donde se verificaron por las tropas diversos concursos para celebrar el primer premio de 3.000 ptas. que ha obtenido el Cuerpo por la instrucción de tiro correspondiente al año 1922.

Se siguió el siguiente programa: Concurso de tiro. (De 9 a 12 30)

1.º Patrullas.—2.º Precisión.—3.º Velocidad.—4.º Ametralladoras. Concurso de conductores, de practicantes y camilleros y de policía. (De 9 a 10 30).

Concurso de enlaces. (De 11 a 12 30) 1.º Heliógrafos.—2.º Banderas.—3.º Telefonos.—4.º Ciclistas.—5.º Pastores.

Concurso de gimnasia y deportes (De 15 a 17 30)

1.º Carrera de velocidad de 100 m. 2.º Item de resistencia de 500 m. 3.º Item de 110 metros va las. 4.º Salto combinado de altura y longitud. 5.º Lanzamiento de disco. 6.º Item de jabales. 7.º Item de barra. 8.º Salto de petre (estator). 9.º Item en el caballo. 10.º Item con pértiga. 11.º Carrera de 200 m. con saltos de obstáculos. 12.º Saltos diversos y especiales.

A las 12 45 se sirvió a la tropa una buena comida con el siguiente menú: Paella de arroz con conejo, langostinos y almejas. Tortilla de patatas y cebolla. Estofada rusa. Empanadas. Quesos helados. Vino y naranjas.

Terminados todos los ejercicios que resultaron muy lucidos y en los que demostraron los infantes de 70 un alto grado de «habilidad» e instrucción, a presencia de los Excmos. Señores General Gobernador y General 2.º Jefe de la plaza, el Coronel del regimiento hizo entrega a las clases y soldados que más se distinguieron de los premios en metálico señalados y de los escudos de honor para a serios sobre el uniforme como distintivo de su aplicación.

El Gobernador Militar y demás jefes felicitaron a los vencedores.

Distribuyese después la segunda comida y se inició el regreso al Cuartel, desfilando por la población a las órdenes de la música.

Unimos nuestra felicitación a los premiados a todo el regimiento por su meritoria instrucción y excelente disciplina.